



1 2 3 4

## EL CONTADOR

**1.** Goldman Sachs está envuelto en una controversia por su respaldo a Xepelin, empresa chilena de factoraje financiero que opera en México bajo la dirección de **Alejandro Toiber Schwartzman**, quien, además de presentarse como abogado sin tener cédula profesional registrada, ocupa el cargo de oficial de cumplimiento en la CNBV, presidida por **Jesús de la Fuente Rodríguez**, lo que le permite facilitar prácticas ilícitas, incluido el lavado de dinero a través de esquemas como *Sofom as a service*. Este vínculo plantea dudas sobre la transparencia de las inversiones de Goldman Sachs y si están al tanto de que sus 140 millones de dólares pueden estar siendo utilizados para actividades delictivas.

**2.** IKEA, que dirige **Jaap Doornbos** en México, celebra este mes tres años en el país con planes de expansión, pues nuestro mercado ha dado buen recibimiento a esta marca de origen sueco, especializada en muebles y accesorios para el hogar. La primera tienda de la empresa está en avenida Oceanía y, aunque abrió en plena pandemia, desde entonces ha logrado ganar más adeptos. Entre los desafíos que enfrenta el equipo de IKEA se encuentra siempre estar atentos a los gustos y requerimientos del mercado mexicano. Actualmente, la marca puede llegar a más de 20 puntos dentro del territorio nacional a través del e-commerce, que representó un crecimiento de 41% en su último ejercicio fiscal.

**3.** Donde hay buenas expectativas para 2024 es en la empresa Crediclub, que comanda **Juan Francisco Fernández**. En poco menos de dos años, el nuevo producto de la empresa dedicado a las pequeñas y medianas empresas (pymes) creció 68% su cartera de crédito, mientras que su ingreso anual recurrente aumentó a más de 100 millones de pesos. Muchos comentan que **Emilio Cuéllar**, director de la Unidad de Negocios Emprendedores y Pymes de esta firma, está confiado en la llegada de más empresas globales por el *nearshoring* y, con ello, un mayor impulso a los créditos a nuevas empresas que estarán atendiendo ese mercado que crecerá pese a la contienda electoral y un nuevo gobierno.

**4.** Tras una avalancha de reclamos e inconformidades por la saturación en el microsítio para presentar la declaración anual de personas físicas, el jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT), **Antonio Martínez Dagnino**, puso a trabajar a sus empleados y técnicos para solucionar el problema y lo lograron en menos de un día. Y es que el fisco no puede darse el lujo de tener retrasos en el cobro de impuestos de los contribuyentes, pues la Secretaría de Hacienda, que comanda **Rogelio Ramírez de la O**, previó en los Pre-Criterios de Política Económica que habrá una mayor recaudación del Impuesto Sobre la Renta para este año, lo que apoyará la meta de mantener bajo control déficit y deuda públicos.